El Presidente acusa a Morena y a AN de repartirse puestos en INAI

Veto presidencial. Monreal niega un "enjuague" con el panismo y advierte que con la decisión del Ejecutivo "estamos en riesgo de que el instituto no funcione"

EQUIPO MILENIO

El presidente Andrés Manuel López Obrador explicó que su veto a la elección como comisionados de Yadira Alarcón y Rafael Luna obedeció a que como titular del Ejecutivo no puede convertirse en cómplice y avalar "enjuagues" en el INAI.

"No se actuó bien, se repartieron a los dos candidatos, uno para Morena y otro para el PAN y eso no debe de permitirse, además en un caso el que obtuvo casi el último lugar en la calificación salió. En el otro caso, gente vinculada, casi militante del PAN".

Sostuvo que el senador Ricardo Monreal, coordinador de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política, "es un político profesional, es abogado y conoce perfectamente lo que establece la Constitución y las facultades que tiene el Presidente, además lo considero una gente vinculada a nosotros; deben entender todos que no podemos aceptar esos enjuagues, eso era de la época del PRIAN".

Arremetió nuevamente contra el INAI y sus comisionados, al asegurar que este órgano ha tenido un trabajo irrelevante en transparencia y recordó que a 23 años de existencia no hay hecho una sola revelación que ayude al combate a la corrupción.

Por su parte, el senador Monreal negó la existencia de un "enjuague" con el PAN, como lo afir- Respaldan decisión mó López Obrador; además, dijo

ypresumió las palabras que pro- PRI en la Cámara de Diputados nunció el primer mandatario so- respaldaron el veto presidencial bre su persona.

más", respondió Monreal y aclaró: "él es mi amigo". Por otra parte, reconoció que "estamos en riesgo de que el INAI no funcione", esto después del veto presidencial y ante lo que se vislumbra como una negociación compleja con la oposición para nombrar a otros nuevos.

"El 31 concluve el último comisionado, si el 31 nosotros no hemos resuelto, si hay un grave problema, porque puede reufuerza jurídica sus resoluciones, de ese tamaño es el problema, si es un problema delicado, porque podemos, por no actuar no sotros y por la objeción, dejar sin funcionamiento al INAI", agregó.

Monreal mencionó que "debo decir que soy un hombre que no miente, que quien me hace una de las propuestas no solo es el PAN, sino fue el bloque: PRI, PAN, PRD, MC y Grupo Plural, ellos cinco. Fue un intento de nes. acuerdo, que luego dentro de los partidos, fundamentalmente, dentro del PAN y de Morena, estuvieron en desacuerdo... El acuerdo estaba desde diciembre, el bloque se unificó y me hizo esa propuesta y, me pareció respon-

sable su actitud".

que está más cerca del Ejecutivo Las bancadas de Morena y de contra el nombramiento de dos "Ya ven, para qué les digo nuevos comisionados del INAI, mientras las fracciones de PAN, MCyPRD advirtieron que la autonomía del organismo está en riesgo y llamaron a defenderlo.

El coordinador morenista Ignacio Mier negó una embestida presidencial contra el INAI: "Yo no tengo mayores elementos, fue algo que se dirimió en el Senado, desconozco bajo qué contexto o aproximaciones se dio, pero la decisión que llevó al Presidente a vetar la decisión está nirse el INAI, pero no tendrán en la leyy hay que ajustarnos a lo que establece la ley".

> El priista Rubén Moreira expresó su acuerdo con el veto por la forma en que fueron elegidos Alarcón y Luna, sin ser los mejores calificados.

> Desestimó riesgos para la operación del INAI por el veto a los nombramientos y subrayó que es responsabilidad constitucional del Senado reponer el proceso y hacer las nuevas designacio-

> En contraste y en representación del PAN, el diputado Luis Mendoza llamó a defender INAI y organismos autónomos. Los coordinadores de MC, Jorge Alvarez, y del PRD, Luis E. Cházaro, coincidieron en que constituye un grave retroceso.

Con información de: Liliana Padilla, Fernando Damián y Silvia Arellano



Y ADEMÁS

Senadores buscan reciclar aspirantes

En entrevista, el vocero de la bancada de Morena, César Cravioto, comentó que no es necesario sacar otra convocatoria, sino aprovechar el trabajo que realizaron los legisladores y sacar el perfil de los mejores calificados; sin embargo, aclaró que no habrá acuerdo si nuevamente hay "reparto de cuotas". Consideró que esta forma de repartirse los nombramientos debe de desaparecer, "resulta que los dos que se votaron tenían vínculos con partidos, aun cuando la mujer tuvo buenos resultados en las calificaciones".